

# Zukunft braucht Vision

Das diesjährige energytalk Sommerfest stand unter einem ganz besonderen Motto, denn die erfolgreiche Veranstaltungsreihe im Sinne einer nachhaltigen Zukunft feiert heuer ihr 10-jähriges Jubiläum. Unter dem Titel „Zukunft braucht Vision“ begrüßten die TBH Ingenieur GmbH und die ODÖRFER Haustechnik KG über 250 Gäste beim Jubiläumsfest, um über die digitale Transformation der Gesellschaft und zukunftsorientierte Energiekonzepte zu diskutieren sowie gemeinsam „10 Jahre energytalk“ zu feiern.

Seit mehr als 10 Jahren liefert die Veranstaltungsreihe „energytalk“ insgesamt rund 6.800 Besuchern wertvolle Impulse zu den Themen Umwelt, Energie, Versorgung und Ressourcenschonung. Vor dem Hintergrund der aktuellen, weltweiten klimatischen Veränderungen und der immer knapper werdenden Ressourcen gewinnt der nachhaltige Umgang mit der Erde eine enorme Bedeutung. Diesem Anspruch stellt sich die Informations- und Netzwerkplattform energytalk seit 2009, in dem sie mit den drei Mal jährlich stattfindenden Abendveranstaltungen einen entscheidenden Beitrag für eine lebenswerte Zukunft leistet.

Das betonten auch die beiden Veranstalter Robert Pichler, Geschäftsführer TBH Ingenieur GmbH und Johannes Huber-Grabenwarter, Leitung Vertrieb Österreich der ODÖRFER Haustechnik KG: „Mit dem energytalk setzen wir nun schon seit einem Jahrzehnt einen entscheidenden, ressourcenschonenden Schritt in Richtung einer nachhaltigen Zukunft. Wir wollen zur Bewusstseinsbildung der Besucher beitragen und sie für die Themen Umwelt, Energie und Versorgung sensibilisieren. Nur so gelingt der Weg in eine lebenswerte Zukunft für alle.“

## **Besonders Highlight: Land Steiermark ehrt den energytalk**

Anlässlich des 10-jährigen Jubiläums und des vorbildlichen Engagements der Veranstalter wurde der energytalk beim diesjährigen Sommerfest ganz besonders gewürdigt: Das Lebensressort des Landes Steiermark unter Landesrat Johann Seitingner verlieh der Veranstaltungsreihe energytalk die Ehrenurkunde für herausragende Verdienste in den Bereichen Umwelt, Energie und Ressourcenschonung. „Ich möchte ein besonderes Dankeschön an die beiden Veranstalter richten, denen es gelungen ist, mit dem energytalk die herausfordernden Themen unserer Zeit auf den Punkt zu bringen. Mit dem energytalk wurden die Themen Umweltschutz, Klimaschutz und nachhaltiges Leben in diesen 10 Jahren in einer hohen Qualität diskutiert“, freut sich Landesrat Johann Seitingner.



Das 10-jährige energytalk-Jubiläum wurde gemeinsam mit allen Partnern und langjährigen Wegbegleitern gefeiert.

energytalk

### **Digitale Gesellschaftsmodelle der Zukunft**

Nachhaltige Denkanstöße boten die drei hochkarätigen Fachexperten den mehr als 250 Besuchern: Thematisch reichten die Vorträge der Experten von Europas größtem Eisspeichersystem über das zukunftsweisende Best-Practice-Beispiel „ewaterpay“ bis hin zur digitalen Transformation der gesamten Gesellschaft. Einen der Höhepunkte der Veranstaltung bildete die Keynote des renommierten Trendforschers zum Thema „Digitale Transformation“: Klemens Skibicki sprach über den Digitalen Wandel in der Gesellschaft, Künstliche Intelligenz und das Internet der Dinge sowie dessen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt: „Die Digitale Transformation beschreibt den Übergang vom Industriezeitalter hin zu neuen, in Netzwerkstrukturen ablaufenden Prozessen, die durch den Dreiklang des Internet der Dinge, des mobilen Webs und dem Social Web entfacht wird.“

### **Zukunftsorientierte Energiekonzepte für eine gesunde Erde**

Über das einzigartige „IKEA Eisspeicher“-Projekt, das erst kürzlich beim steirischen Energy Globe STYRIA AWARD prämiert und für den TRIGOS Steiermark nominiert wurde, referierte Christoph Urschler, Prokurist und Bereichsleiter der Abteilung Forschung & Entwicklung der TBH Ingenieur GmbH: „Als kompetenter Partner in der Gebäude- und Energietechnik entwickelte die TBH im Auftrag des schwedischen Einrichtungskonzerns IKEA Europas größtes Eisspeichersystem, das sowohl zur CO2-reduzierten Beheizung als auch zur Kühlung des IKEA-Logistikzentrums dient.“ Eisspeichersysteme sind die Energieversorgung der Zukunft und bedürfen den Einsatz und die Umsetzung von holistischen Energiesystemen, die mit der Umwelt in Einklang stehen.

Markus Nachtmann, Global Sales Director Domestic Technology und Head of Group Product Management der BWT Gruppe, erläuterte in seinem Vortrag, wie mithilfe von „ewaterpay“ die Wasserkrise im westafrikanischen Gambia am Beispiel eines Dorfes gelöst werden kann. Was es dazu benötigt? „Durch das Zusammenspiel von Solartechnologie, einem Pre-paid System, mobilen Geld und cloudbasierter Datenanalyse schaffen wir den Zugang zu sauberem Trinkwasser zu erschwinglichen Kosten. Das Internet of Things nimmt dabei eine tragende Rolle ein“, erklärte Nachtmann.

**Save the date: Der nächste energytalk findet am 02. Oktober 2019 statt.**



(v.l.): Klemens Skibicki (Trendforscher & Berater zum Thema „Digitale Transformation“), Markus Nachtmann (BWT Gruppe), Robert Pichler (GF TBH Ingenieur GmbH), Johannes Huber-Grabenwarter (Leitung Vertrieb Österreich ODÖRFER Haustechnik KG) und Christoph Urschler (Prokurist & Bereichsleiter F&E TBH Ingenieur GmbH) beim energytalk Sommerfest 2019.



Mehr als 250 Gäste waren der Einladung der Gastgeber ODÖRFER Haustechnik KG und TBH Ingenieur GmbH zum energytalk-Jubiläumsfest ins malerische St. Veiter Schloß in Graz gefolgt.